

50 LITROS DIARIOS

En 27 de 33 comunas: 31 mil personas reciben agua de camiones aljibe en la Región

Un total de \$5.500 millones por semestre, en todo el Biobío, se invierten solo en el Programa de Respuesta a la Emergencia Hídrica.

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Este sábado 22 de marzo es el Día Mundial del Agua, fecha en la que se busca concientizar a la población sobre la necesidad de un correcto uso de este elemento, entendiendo que ya existen huellas palpables de la escasez hídrica.

En la Región del Biobío, como en todo el país, existe el Programa de Respuesta a la Emergencia Hídrica, respecto del cual desde la Delegación Presidencial informaron que "se traduce en un total de 31.798 personas beneficiadas con el servicio regulado por la Subsecretaría del Ministerio del Interior y Seguridad Pública".

Este programa busca que personas que viven en sectores con escasez hídrica puedan acceder a un adecuado nivel de saneamiento a través de la entrega de agua por camiones aljibes.

"La entrega de agua potable se lleva a cabo mediante un proceso de licitación pública, conforme a la información proporcionada por los diversos municipios. Los beneficiarios deben cumplir con los requisitos establecidos", detallaron desde la DPR.

Cada municipio abre el evento denominado "Inaccesibilidad al agua potable" ante el Ministerio de Desarrollo Social, con el fin de aplicar la Ficha Básica de Emergencia Hídrica. "Este documento respalda a las personas que reciben el beneficio. La cantidad de agua asignada es de 50 litros por persona por día". Un total de \$5.500 millones, por semestre en toda

la Región, se invierten por concepto de este programa.

A nivel regional se tiene que un total de 27 comunas reciben agua por camiones aljibes de manera continua.

En la Provincia de Arauco es la que concentra la mayor cantidad de personas receptoras: 13.628, lo que se tradujo en 19.079.200 litros solo durante febrero de este año.

En tanto, en la Provincia de Biobío hay 12.381 personas recibieron un total de 17.333.400 litros en el mismo mes.

Finalmente, con menor número de usuarios, la Provincia de Concepción tiene 5.789 personas a quienes se les entregó un total 8.104.600 litros durante el mismo rango de tiempo.

"Trabajamos intensamente para llegar hasta zonas con mayor déficit hídrico y cumplir con este objetivo", dijo el delegado presidencial, Eduardo Pacheco.

Puesto 18

"Chile, actualmente se encuentra en una situación de afectación por escasez hídrica, ubicándose en el país número 18" que presenta mayor estrés hídrico en el mundo, donde la demanda de agua es más alta que la cantidad disponible", según el World Resources Institute. Esta información emana del informe de evaluación para la resolución favorable por parte del Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

En el mismo documento se establece que la escasez hídrica, es definida



FOTO: RAPHAEL SIERRA P

22
 de marzo
 se conmemora el Día Mundial del Agua.

técnicamente, como la condición en la cual la demanda de este recurso no puede ser satisfecha debido al impacto del uso del agua en el suministro o en la calidad del recurso.

En tanto, el Seremi de Medio Ambiente de la Región del Biobío, Pablo Pinto, respecto de las acciones de Gobierno para enfrentar la escasez hídrica, destacó que "estamos en conjunto con la DGA (Dirección General de Aguas) implementando la planificación estratégica y participativa de recursos hídrico a escala de cuenca. Lo que implica un trabajo coordinado con distintas instituciones y la comunidad para trabajar sobre la seguridad hídrica para los distintos usos".

"El llamado es a la eficiencia y la responsabilidad en el uso sustentable.

También la gestión de residuos que podría afectar la calidad del agua" estableció.

Desde el Gobierno Regional del Biobío, indicaron que también están en proceso de enfrentar las dificultades en materia de acceso al agua. Tienen 18 proyectos de conservación y 1 de obra nueva de Servicios Sanitarios Rurales SSR (ex APR). "En su totalidad, consideran una inversión cercana a los \$7.600 millones, distribuidos 16 en la Provincia de Biobío y 3 en la de Concepción, las iniciativas se encuentran en distintos estados administrativos, como preparación de bases, firma de convenio", señalaron desde el Gore.

Essbio

En el contexto del Día Mundial del Agua, la empresa de servicios sanitarios Essbio, tiene también su propio balance. "Para 2025 proyectamos invertir más de \$51.000 millones, de los cuales más de \$25.000 millones serán invertidos en la Región del Biobío con el fin de continuar garantizando el plan de abastecimiento de agua potable y proyectos de continuidad en el tratamiento de aguas servidas", indi-

caron a través de un comunicado.

Este viernes, realizarán la inauguración de un nuevo estanque en Cerro Chepe que sumará más de 2 millones de litros de agua. "Se convertirá en una nueva fuente de reserva y autonomía para Hualpén y Talcahuano", anunciaron.

"Hemos sido testigos y un actor activo en la construcción de una nueva relación con el agua. Hoy existe más conciencia del uso eficiente del recurso, impulsado por el contexto climático e iniciativas de educación y sostenibilidad", detallaron desde la sanitaria, respecto del comportamiento de la ciudadanía actualmente.

"Hace más de una década iniciamos los programas de educación ambiental 'Ecobrigada' y 'Toma la Sartén por el Mango', orientado a las comunidades escolares y vecinales para fomentar el cuidado del agua. Hoy vemos una tendencia a hacer un uso eficiente del recurso, reduciéndose los consumos como parte de una mayor conciencia de las personas", destacaron desde la empresa.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl